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抚宁森林大火全部扑灭
12日发生在河北省抚宁县的森林火灾，经过一万余名

解放军指战员和武警部队官兵奋力扑救，已于19日上午全
部扑灭，无人员伤亡。

泰山余脉明火全部扑灭
截至19日18时30分，发生在山东泰山景区以北的火灾

明火已全部扑灭。18日上午，位于济南市长清区万德镇境
内的山林突发火灾，火借风势迅速蔓延。山东省和济南军
区立即组织力量扑救山火。

巴勒斯坦新政府拟10天内组建
巴勒斯坦民族权力机构主席阿巴斯18日宣布，与控制加

沙地带的巴伊斯兰抵抗运动（哈马斯）的和解努力已经受挫，
因此决定启动组建新政府的进程，并在1周或10天之内完成。

切尔诺贝利核电站“石棺”建新壳
乌克兰总统亚努科维奇 19 日出席在基辅举行的切尔

诺贝利核电站国际捐助会议时说，有关国家和国际组织已
承诺为修建切尔诺贝利核电站4号机组新外壳工程捐款5.5
亿欧元。1986 年 4 月 26 日，切尔诺贝利核电站 4 号机组反
应堆爆炸，苏联随后用混凝土等材料将4号反应堆密封，这
个保护结构被称为“石棺”。 这个“石棺”原计划仅维持 10
年，但至今已经使用近25年，目前它的外表已出现裂缝。

均据新华社电

日核电站转移高放射污水
被净化后二次利用冷却反应堆

据新华社电 日本东京电力公司 19日宣布，已开始
把福岛第一核电站2号机组内大量高放射性污水向集中
废弃物处理设施转移。东京电力公司说，福岛第一核电
站2号机组涡轮机房地下室和涡轮机房外的竖井内约有
2.5万吨高放射性污水，工作人员将用4周时间把其中的
约1万吨污水转移到集中废弃物处理设施。

东京电力公司表示，该公司计划在6月前安装污水净
化系统，以降低转移出来的高放射性污水中放射性物质
含量，同时将增加水罐储存经过净化系统处理后的污水，
然后用这些污水冷却反应堆，建立起水循环系统。

日本林野厅19日宣布，将利用日本大地震灾区的大
量倒塌木制建筑进行生物质发电。利用 10万吨木屑每
年就能发电 1万千瓦。通过生物质发电，还有利于弥补
今夏因福岛第一核电站事故而出现的供电缺口。

北约轰炸苏尔特仨基站

利东西部通信“断线”
据新华社电 据利比亚媒体报道，北约战机 18 日

空袭了位于的黎波里以东450公里的苏尔特的三个通
信基站，造成当地通信中断。

利比亚官方通讯社援引利比亚电话公司工程师阿
哈维迪的话说，这三个通信基站为利比亚不同地区的
百姓提供固定电话、手机和视频通信服务，同时也服务
于消防、救援等民事部门。

阿哈维迪说，此前，位于苏尔特以东 40 公里的卡
尔达比的40个通信基站已经被北约空袭完全摧毁，这
些基站用于苏尔特和东部地区的通信联系。

苏尔特被认为是利比亚东西部通信联系的中转站。

卡翁确认已完全放权
其弟劳尔当选古共一把手

据新华社电 古巴革命领导人菲德尔·卡斯特罗当
地时间18日在政府网站上撰文说，他不再担任古巴共
产党的领导职务。劳尔·卡斯特罗19日在古巴共产党
第六次全国代表大会上当选古共中央第一书记。

卡斯特罗在文章中说，“我了解劳尔同志在党的六
大所做报告的内容”，像在许多其他事情上一样，“是他
出于本人意愿给我看的，而不是我要求的，因为正如我
所解释过的，在2006年7月31日我就已经辞去了我在
党和国家担任的所有职务。”

卡斯特罗说，当时他毫不犹豫地辞去了所有职务，
因为“我知道自己的健康状况极差，但我很平静，革命
将继续前进”。卡斯特罗 2006年 7月底因胃肠出血而
接受手术，并将国家最高权力移交给时任国务委员会
第一副主席劳尔·卡斯特罗。

正在古巴首都哈瓦那召开的古巴共产党第六次全
国代表大会 18 日通过经济改革计划。根据大会发表
的决议，通过的文件中明确古巴经济体制继续以基本
生产资料社会主义全民所有制及依据个人能力和劳动
进行分配的社会主义原则为基础。

广西警察酒店拔枪伤两人
警方通报称源于消费争执

据新华社电 广西桂林市公安局 19 日下午通报，4 月 18 日
晚发生在市区航空大酒店的一起民警枪击他人事件。

2011年4月18日21时30分许，桂林警方接群众报警：市区
航空大酒店发生一起枪击伤人事件。现已查实，开枪伤人者系
来宾市公安局兴宾分局城北派出所民警陆涛。当晚，陆涛和同
事黄某在酒店消费结账时，因收费问题与李某发生争执，情绪激
动的陆涛拔出随身携带的手枪击中酒店员工秦某和李某。两伤
者随即被送往医院救治，目前伤者伤情稳定，无生命危险。

约谈效果

约谈效果良好
大多企业表赞成

对于有关约谈不可能真正起到
稳定物价作用的评论，周望军表示，
推动物价上涨的原因是多方面的，既
有国际市场大宗商品价格上涨的输
入性因素，也有全球流动性较为充裕
的深层次原因；既有社会游资的投机
炒作，也有部分经营者跟风涨价的推
波助澜。因此，稳定物价也需要综合
施策、重点治理。约谈仅仅是一项辅
助性措施。

他说，约谈效果总体是好的，大
多数企业都是理解和赞成的，愿意主
动承担社会责任，为稳定物价作出贡
献。部分准备调价的企业要么推迟
了调价时间，要么决定通过企业内部
技术进步和提高劳动生产率，消化一
部分成本上升因素。

周望军表示，“约谈”这种方式，是
一种通过提前介入进行提醒、告诫的
相对温和的措施。如果对企业可能发
生价格违法行为的情况视而不见，等
到违法之后再进行处罚，那么，这既增
加了政府行政成本，也增加了企业生
产经营成本，不符合现代行政理念。

发改委回应个别媒体和网民质疑

约谈企业稳物价非行政干预
据新华社电 为稳

定物价，保障民生，国
家发展和改革委员会
最近会同农业部、商务
部、工业和信息化部等
部门约谈部分日化、方
便面、酒类企业，召开
部分行业协会会议。

此举迅速制止了
个别行业龙头企业的
价格违法行为，一些
企业推迟或者取消了
部 分 商 品 的 涨 价 计
划。对此，个别媒体
和一些网民认为，发
展改革委等部门的这
种行为有行政干预之
嫌，干扰市场机制运
行。就此问题，记者
19 日采访了国家发展
和改革委员会价格司
副司长周望军。

周望军说，去年下半年以来，以农产品为
主的居民生活必需品价格出现较大幅度上
涨。党中央、国务院对此高度重视，并采取了
一系列措施，在稳定价格总水平保障群众基
本生活方面取得了初步成效。“两节”期间，重
要商品和服务市场价格没有出现大的波动。

但是，3月份以来，陆续有部分日化、方便
面、酒类等企业在媒体上发布涨价信息，推升
了市场的涨价预期，在个别地方出现了居民

的小规模抢购现象，在一定程度上造成了市
场秩序混乱。群众对此意见很大，要求政府
加强监管。

为引导企业正确行使定价自主权，自觉
维护良好市场秩序，发展改革委会同有关部
门约请企业负责人，召开了多个座谈会和行
业协会会议，宣讲价格政策法规，探讨维护市
场秩序、促进企业健康发展的政策措施，听取
企业的意见和建议。

针对部分网民和媒体有关约谈企业有行
政干预之嫌，影响市场机制发挥正常作用的
质疑，周望军强调，约谈是一种沟通方式，不
是行政干预，更谈不上干涉企业定价自主
权。政府价格主管部门一贯充分尊重企业定
价自主权，坚持依法行政。

他告诉记者，“据我们了解，因劳动力、土
地、原材料、燃料价格的上涨，一些生产经营
企业面临成本上升压力，希望通过适当调整
价格，疏导成本压力”。但在实践中，存在部
分经营者跟风涨价、搭车涨价的现象；也有部
分经营者采取先通过媒体对外放风，散布涨
价信息，试探市场反应，然后再决定是否调

价；还有个别占有市场支配地位的经营者利
用优势地位，频繁调价，带动了相关商品价格
上涨，渲染了市场紧张气氛。甚至有个别占
市场支配地位、垄断地位的企业，出现了价格
违法嫌疑。“在这种情况下，我们约谈相关企
业，主要是重申价格法规和政策，引导企业更
好地、合理合法地行使定价自主权”。

他强调，市场机制发挥作用，是以充分竞
争、信息对称为条件的。前述市场乱象的存
在，从总体看是不利于公平竞争的，造成了一
定程度市场秩序的混乱。“针对这种情况，我
们约谈的主要目的是通过交流情况，沟通信
息，引导企业更好地行使定价权”。

3月份多家企业放风涨价 群众意见大

约谈只是沟通方式 未干涉企业定价

据新华社专电 英国亿万富翁、冒险
家理查德·布兰森与人打赌“失败”，定于
今年 5月 1日前往赢家经营的航空公司充
当一天“空姐”。美联社调侃，届时，这位6
旬时尚老翁将刮去腿毛、穿上女装，在航
班上询问乘客“喝茶，还是咖啡？”

“输家”布兰森，维珍集团创始人，素
以时尚性感形象示人；“赢家”托尼·费尔
南德斯，马来西亚亚洲航空公司创始人。
今年早些时候，布兰森与费尔南德斯打
赌，赌谁的车队能够在去年一级方程式赛
车中获胜，结果布兰森的车队排名落后两
个名次。

按照打赌时设下的条件，谁输了打赌
就到对方航空公司充当空姐。布兰森的

维珍集团旗下拥有英国维珍航空公司。
亚洲航空 18日发表声明说，今年 5月

1 日，亚航将运营一趟由英国伦敦飞往马
来西亚吉隆坡的慈善包机，布兰森将在那
趟包机上充当“空姐”。包机安排160名乘
客，其中一名乘客将有幸得到一把剃刀，
帮助布兰森刮腿毛。

“作为亚航的一名空乘人员，布兰森
将遵守我们规定和标准，与我们的乘客一

道，筹集善款，用于慈善业，”这份由费尔
南德斯签署的声明说，“为了让游戏更加
有趣，布兰森与我决定，他的腿毛将不由
他自己刮，提供给那位出价最高的乘客。”

声明说，这趟单程慈善包机普通乘客
价格为7300美元，“刮毛殊荣”的起拍价为
65万美元。

经布兰森本人要求，他那标志性的胡
子将被保留。

江阴刀鱼肚里灌水银增重
公安部门已立案侦查

据新华社电 记者19日从江苏省江阴市获悉，公安部门已
对出售“水银刀鱼”的个体经营户刘某立案侦查。截至目前，江
阴各地再未发现掺杂使假的刀鱼。

4月9日，江阴一顾客在城中菜场购买了12条刀鱼，加工时
发现其中3条体内掺有不明物，经无锡市公安局物证部门鉴定
为水银。刀鱼与河豚、鲥鱼并称为中国长江三鲜，在市面上极
其昂贵，注入水银使刀鱼增加重量。

据调查，问题刀鱼是从江阴城中菜场个体经营户刘某处售
出，刘某出售的刀鱼是从江阴小湖市场杨某处购得，杨某是为
崇明商贩张某和包某代销刀鱼。为进一步查清来源，公安部门
已对刘某立案侦查。

国内标准宽：
跨国公司屡屡钻空子

外媒报道，雀巢等品牌生产的部分婴儿食品
含有砷、铅等毒重金属，存在安全隐患。中国疾
病预防控制中心随后通报，这些品牌在华产品检
出的砷、铅等重金属，均未超出中国标准。

“内外有别”的标准，一直以来都是消费者对
食品安全的困惑之一。

上海奶业行业协会副秘书长曹明是表示，我
国对乳品和其他食品行业的检测标准，的确存在
与国际上发达国家标准不同、部分指标低于其他
国家的情况。近年来接连出现一些跨国公司的
产品在海外被发现存在安全隐患，但跨国公司随
后都声明其在华产品“安全”、符合中国标准。

数据显示，多年以来我国食品出口合格率均
保持在 99.8％以上，而内销食品在“多年整顿”的
背景下，合格率却只有 90％左右。专家指出，一
方面，我国的食品需要“摸高”才能进入国外市
场，导致“一流产品出口、二流产品内销”。

另一方面，在宽泛标准产生的“洼地”效应
下，一些在国外被认定为“不合格”的洋食品，能
堂而皇之地进入我国市场。有些产品在国外被
查出安全问题后，面对中国公众的质疑，却因中
国的低标准而常“傲慢无礼”。

差异背后：
有些标准长期“原地踏步”

一个无法回避的事实是，频繁发生的食品安
全事件背后，屡屡暴露出我国食品安全监管存在

标准质量不高、滞后的问题。
我国的标准化法1989年开始实施，形势早已

发生变化，标准化法修订工作开展近十年，目前
新法仍未出台。

“遗憾的是，有些标准长期‘原地踏步’，甚至
二三十年不变，影响到人民群众的切身利益。”中
国消费者协会律师团团长邱宝昌如是说。

标准滞后的“差距”可见一斑：我国允许的
“农残”量要比欧盟和美国高出数倍；植物奶油被
曝光有危害，但我国没有强制性的限量标准；“蜂
胶造假”事件中造假者在树胶里添加芦丁、槲皮
素等黄酮类物质，人为提高了总黄酮含量，反而

“符合”了蜂胶国家标准……
国内食品标准缘何偏低？不可否认，与我国

现阶段的发展水平相适应，标准也有一个逐步健
全和提高的过程。但某些领域的标准过低甚至
是空白，给了不法分子以可乘之机。

“标准之争就是利益之争。”邱宝昌说，往往标准
低一点，就有大量企业被放进去，而标准一高，一些
生产能力落后的企业就会被淘汰出局。而我们的
某些标准恰恰是迁就了一些落后企业，质量不高。

标准修订：
既要补漏，更应从严

如何健全和提高我国食品标准？在邱宝昌
看来，当务之急是“标准的制定应该去掉企业的
声音”，由国家层面组织有公信力的业界专家等
参与，过程要公开透明。

“既然是食品安全标准，就不能‘内外有别’，应向
国际标准看齐，在可能的情况下要从严。”邱宝昌说。

据新华社电
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英富翁打赌失败扮“空姐”
届时这位6旬老翁将刮腿毛着女装

我国食品安全标准“内外有别”

一流产品出口 二流产品内销

“武皇赏花”
重现洛阳

4月19日，“武则天”在宫女
们的陪伴下观赏牡丹。

当日，在河南洛阳举行的牡
丹文化节上，一场“武皇赏花”大
型艺术表演为游客模拟再现了武
则天观赏牡丹的情景。

新华社发

上海电信大楼机房失火
4月19日，消防车停在发生火灾的上海电信大楼外。当日下

午，位于闹市区的上海电信大楼发生火灾，造成4人死亡。事发地
是13楼机房，当时有5名工人正在机房内维修中央空调。

新华社发

一边是国外认为存在安全隐患，另一方面是有关部门回应未超
国家标准，新近发生的“雀巢婴幼儿米粉事件”，再次引发消费者对食
品的海内外“双重”标准的困惑。类似食品标准“内外有别”的现象并
不少见。

涉黑案律师李庄“漏罪”受审
帮助他人开脱罪责 引诱证人改变证言
据新华社重庆4月19日电 备受关注的原涉黑案律师李庄

“漏罪”案 19 日在重庆市江北区人民法院一审开庭，李庄被指
控涉嫌构成辩护人妨害作证罪。

2008年6月26日，上海市徐汇区人民检察院以孟英犯挪用
资金罪提起公诉，指控孟英在担任上海金汤城沐浴有限公司法
定代表人期间，将徐丽军交给金汤城公司的人民币100万元投
资款中的 50 万元存入自己账户。李庄担任孟英的一审辩护
人。为帮助孟英开脱罪责，2008年7月，李庄引诱、教唆徐丽军
违背客观事实改变证言，将其在金汤城公司投资款改变为自己
提供给孟英的个人借款。2008年7月30日，上海市徐汇区人民
法院开庭审理孟英挪用资金案，法院根据李庄的申请通知徐丽
军出庭作证。徐丽军按照李庄的授意向法庭进行了虚假陈述。

此案将于20日上午9点30分继续开庭审理。


